

## Élections : 4 des 5 partis fédéraux s'engagent à respecter le Consensus québécois en environnement

**Montréal, 4 avril 2025** – À l'aube des élections fédérales, quatre des cinq principaux partis politiques – le Bloc Québécois, le Nouveau Parti démocratique (NPD), le Parti libéral (PLC) et le Parti vert – se sont engagés à respecter le [Consensus québécois en environnement](#) dans le cadre de l'élaboration de leurs plateformes politiques respectives.

Cette initiative, portée par la coalition Vire au vert – qui regroupe une vingtaine d'organisations de la société civile québécoise – représente le « strict minimum » à respecter pour assurer la crédibilité des propositions environnementales des plateformes électorales aux yeux de l'électorat du Québec.

Quant au Parti conservateur du Canada (PCC), il n'a toujours pas signifié d'appui au Consensus, et ce, malgré de multiples communications initiées par Vire au vert depuis le lancement du [Consensus en octobre dernier](#).

« On a donné beaucoup de temps aux partis pour qu'ils puissent prendre position, même si pour nous, ce consensus représente le strict minimum à respecter en matière d'environnement. Les élections approchent à grands pas et l'électorat du Québec a le droit de savoir où logent leurs potentiels élu(e)s sur ce plan », affirment les groupes membres de la coalition.

### « Qui nous sommes »

La coalition Vire au vert rappelle que le Consensus québécois ne constitue en rien une liste de souhaits idéalistes ou radicaux, mais plutôt une série de grands principes à respecter sur le plan climatique et environnemental.

Par exemple, notre eau, nos lacs et nos rivières sont des richesses collectives précieuses que nous voulons protéger contre la pollution, et nos terres agricoles sont cruciales pour notre résilience alimentaire. [Voyez l'ensemble des éléments du Consensus.](#)

« Il s'agit d'une série de choix politiques et sociaux qui ont façonné le développement du Québec, qui représente qui nous sommes comme nation, comme peuple », **concluent les groupes.**

Vire au vert est une initiative de mobilisation citoyenne non partisane qui met les enjeux environnementaux au cœur des élections au Québec. Cette initiative se veut un espace destiné aux citoyens et citoyennes ainsi qu'aux élu(e)s pour s'informer et se mobiliser sur les enjeux environnementaux lors des élections.

### **Partenaires de Vire au vert pour les élections fédérales 2025**

Accès transports viables, Association pour la santé publique du Québec (ASPQ), Association québécoise des médecins pour l'environnement (AQME), Centre d'écologie urbaine, Coalition Québec meilleure mine, Eau Secours, ENvironnement JEUnesse, Équiterre, Fondation David Suzuki, Fondation Rivières, Front commun québécois pour une gestion écologique des déchets, Front étudiant d'action climatique (FÉDAC), Mères au front, Nature Québec, Piétons Québec, Réalité climatique Canada, Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement du Québec, Réseau des femmes en environnement, Trajectoire Québec, Vélo Québec, Vigilance OGM, Vivre en Ville.

### **Pour plus d'information :**

Anthony Côté Leduc

514-605-2000 ; [media@equiterre.org](mailto:media@equiterre.org)



## 4 Out of 5 Federal Parties Commit to the Quebec Environmental Consensus

**Montreal, April 4th, 2025** – Ahead of the federal elections, four of the five main political parties—the Bloc Québécois, the New Democratic Party (NDP), the Liberal Party of Canada (LPC), and the Green Party—have committed to upholding the [Quebec Environmental Consensus](#) in the development of their respective political platforms.

This initiative, led by the Vire au vert coalition—a group of about twenty Quebec civil society organizations—represents the bare minimum needed to ensure the credibility of environmental proposals within electoral platforms in the eyes of Quebec voters.

As for the Conservative Party of Canada (CPC), it has yet to endorse the Consensus, despite multiple outreach efforts by Vire au vert since the Consensus was [launched last October](#).

"We have given parties plenty of time to take a stance, even though we see this Consensus as the bare minimum standard for environmental responsibility. The elections are fast approaching, and Quebec voters have the right to know where their potential representatives stand on these critical issues," say the coalition's member organizations.

### "Who We Are"

The Vire au vert coalition wishes to remind stakeholders that the Quebec Environmental Consensus is not a wish list of idealistic or radical demands, but rather a set of fundamental principles for climate and environmental action.

For instance, our water, lakes, and rivers are precious collective resources that must be protected from pollution, and our agricultural lands are essential to our food resilience. [See the full list of Consensus principles](#).

"These are political and social choices that have shaped Quebec's development, that define who we are as a nation and as a people," conclude the coalition's member groups.

-30-

### About Vire au vert

**Vire au vert** is a non-partisan citizen mobilization initiative that places environmental issues at the heart of elections in Quebec. It serves as a platform

for both citizens and elected officials to stay informed and mobilized on environmental issues during election periods.

### **Vire au vert Partners for the 2025 Federal Elections**

Accès transports viables, Association pour la santé publique du Québec (ASPQ), Association québécoise des médecins pour l'environnement (AQME), Centre d'écologie urbaine, Coalition Québec meilleure mine, Eau Secours, ENvironnement JEUnesse, Équiterre, Fondation David Suzuki, Fondation Rivières, Front commun québécois pour une gestion écologique des déchets, Front étudiant d'action climatique (FÉDAC), Mères au front, Nature Québec, Piétons Québec, Réalité climatique Canada, Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement du Québec, Réseau des femmes en environnement, Trajectoire Québec, Vélo Québec, Vigilance OGM, Vivre en Ville.

#### **For more information:**

**Anthony Côté Leduc**

514-605-2000 | [media@equiterre.org](mailto:media@equiterre.org)